

## Häufige Fragen

---

### Wer sind die CLOWN DOKTOREN?

Unsere Clowndoktoren sind freiberuflich tätige Künstler, die vom Verein DIE CLOWN DOKTOREN E.V. für das Arbeitsfeld „pädiatrische und geriatrische Einrichtung“ intensiv ausgebildet, trainiert und fachlich begleitet werden.

### Seit wann gibt es die CLOWN DOKTOREN in Wiesbaden?

DIE CLOWN DOKTOREN gibt es bereits seit 1993, seit 1994 als eingetragenen, gemeinnützigen Verein. Wiesbaden war die erste Stadt in Deutschland, in der das „Clowndoctoring“ Fuß fassen konnte. Vereinsgründerin Laura Fernandez brachte die Idee aus New York mit. Anfangs gab es zwei Clowndoktoren, mittlerweile sind es 33 Clowndoktoren.

### Woher kommt die Idee?

1986 erkannte Michael Christensen, Mitbegründer des New Yorker Big Apple Circus, die heilende Wirkung des Clowndoctoring und entsandte Clowndoktoren als Mitglieder der Clown Care Unit zu kranken Kindern in Kliniken.

### Was sind die Ziele?

Lachen, Fröhlichkeit und Abwechslung in das Leben der oft schwerkranken Kinder und zu den manchmal sehr zurückgezogen lebenden Senioren zu bringen.

### Wo sind die CLOWN DOKTOREN tätig?

Im Rhein-Main-Gebiet und in der Pfalz. Genauer gesagt in derzeit 13 Kinderkliniken, zwei Kinderintensivpflegeeinrichtungen, einem Kinderhospiz sowie elf Senioreneinrichtungen und auf zwei geriatrischen Stationen. Bei mehr als 2.000 Visiten erreichen die Clowndoktoren jährlich über 60.000 kranke Kinder und Hunderte von Senioren.

### Was machen die CLOWN DOKTOREN?

Die Clowndoktoren besuchen die Kinderkrankenhäuser zweimal in der Woche und sind dabei immer zu zweit. Der Verein DIE CLOWN DOKTOREN E.V. organisiert die Humorvisiten und sorgt für eine kontinuierliche Durchführung. Die Regelmäßigkeit der Clowndoktorenbesuche ist neben der heilsamen Wirkung von Lachen und Humor für kranke und schwerkranke Kinder besonders wichtig. Viele Kinder erwarten „ihre“ Clowndoktoren sehnsüchtig. Aber sie sind nicht die Einzigen: Auch für die Eltern sind die Humorvisiten eine wichtige Abwechslung während des oft mit großen Sorgen verbundenen Aufenthalts in der Kinderklinik.

Seit 2009 kommt die wohltuende Wirkung von Lachen und Humor auch älteren Menschen zugute: Die Besuche der Clowndoktoren wurden auf Einrichtungen für Senioren ausgedehnt. Auch im Seniorenheim werden wir stets mit einer besonderen Herzlichkeit empfangen. Das gemeinsame Singen, Tanzen, Scherzen oder einfach der Austausch über frühere Erlebnisse schaffen unbeschreibliche Momente für die Bewohnerinnen und Bewohner, aber auch für die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen der Einrichtungen.